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【香港商報訊】香港回歸以來，
雖經歷風雨，但因極具韌性的金融
架構以及 「一國兩制」 的制度優勢
而獲得持續發展，穩居全球金融中
心前三位，實現從 「亞洲四小龍」
到 「紐倫港」 的蛻變。在外國駐港
的領事和銀行家眼中，香港的國際
金融中心地位難被取代。
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外國領事：
香港將從中國發展中持續受益
據鳳凰衛視報道，韓國駐香港總領事白龍天表

示，回望過去25年，他想起了1997年亞洲金融危機
以及2008年金融海嘯，香港克服了所有這些挑戰，
穩居全球金融中心第三位，僅次於紐約和倫敦。

上世紀60至90年代，香港、新加坡、韓國以及
台灣地區利用發達國家向發展中國家和地區轉移
勞動密集型產業的機會，吸引大量資金和技術，
成為亞洲四個迅速崛起的經濟區域，也因此被稱
為 「亞洲四小龍」。

回歸25年以來，香港以其多元化的社會精神以
及國際金融中心的角色參與到全球化的進程中。
作為香港的近鄰，韓國是香港重要的區域經濟合
作夥伴。

在白龍天看來，香港一直以來以其兼收並蓄的
城市精神廣受讚譽。他說，如果用三個詞來形容
如今的香港，他認為是 「自由」、 「開放」和
「極具競爭力」。
有人形容香港是 「東方之珠」，對白龍天來說，

這意味香港吸收了來自世界各地不同的思想和能
量，我認為這是香港發展的重要動力來源。

強化離岸人民幣業務
凸顯橋樑作用

香港是全球最大和最重要的離岸人民幣業務中
心，進一步強化全球離岸人民幣業務將能增強香
港作為連接國家與世界的重要橋樑作用。白龍天
認為，香港在中國經濟發展中有獨特的地位和

作用，他也相信香港將會從國家的發展中持續受
益。

他認為進一步發展離岸人民幣市場，可以極大
地加強香港作為連接國家與世界的重要橋樑作
用。另外，香港是中國與世界的重要連接點，這
意味香港可以從內地的發展中持續受益。

外資企業：
香港回歸後經濟保持強大韌性
香港一直以來因其制度、文化及商業習慣與世

界接軌，因此備受跨國企業青睞，資金和人才的
自由流通是香港保持競爭力的核心。

作為國際銀行中心，全球首100大銀行中，有超
過70家在香港營業，超過29家跨國銀行在香港設
置地區總部。星展銀行香港CEO龐華毅強調，香

港自回歸以來雖一直面臨外部與內部的各項挑
戰，但在各種危機之中都展現出強大的經濟韌
性。

龐華毅表示，過去兩年新冠疫情全球大流行，
在這個艱難的時期，香港充分展現了經濟的韌
性、商業活動的韌性以及香港人的韌性，這些都
充分證明香港有能力迅速恢復活力。例如，銀行
業表現得非常卓越，在去年，星展銀行香港稅後
淨利潤增長27%。

龐華毅認為，新加坡與香港在金融行業方面各
有優勢，可以在多個方面實現優勢互補。他表
示，來自東盟國家的投資者想要到中國內地投資
可以以香港作為橋樑，同樣新加坡也扮演連接
東盟國家與中國內地投資者之間的類似橋樑作
用。

新加坡與香港可金融互補
龐華毅指出，新加坡與香港互補，例如對於

東盟來說，新加坡是一個非常重要的金融中
心，其重要資金流來自印度以及其他東盟國
家，也包括希望從新加坡到中國投資的資金，
這些資金流可以通過香港進入到中國內地。同
樣，中國內地的投資者想要到海外投資，可
眼於在東盟國家尋求投資機會，他們可通過香
港到新加坡這種類型的連接來實現，這是新加
坡與香港可以互補的地方。

龐華毅強調，香港背靠國家、面向全球，相信
有國家的支撐，香港作為國際金融中心的地位將
會更加牢固，跨國企業對香港的未來持樂觀態
度，也充滿信心。

【香港商報訊】記者呂明霞報道：得
益於 「一國兩制」政策的有效落實，香
港作為中國的特別行政區正日漸成熟和
繁榮，日益成為創新型國際化大都市的
樣板。一部題為 「香港——回歸祖國25
周年和她的人民」的電視節目，近日在
意大利國家級電視台 「Italia Channel」
播出。出席嘉賓盛讚香港回歸以來所取
得的巨大成就，紛紛表達對香港未來發
展的堅定信心。

聯合國前副秘書長索爾海姆首先向
香港回歸25周年致以熱烈的祝賀。他
高度肯定香港自回歸以來與國際社會
的聯繫進一步增強，充分發揮了西方
與中國間的橋樑紐帶作用。建設粵港
澳大灣區戰略使香港得以更好的發
展，香港正在扮演亞洲技術中心、金
融中心和創新中心的關鍵角色。

比利時前駐港總領事斯蒂爾則指
出，香港是中國不可分離的一部分。
斯蒂爾高度肯定香港和平回歸的重要
意義，認為中國政府以和平方式恢復
對香港行使主權是成功的，展現了中
國領導人非凡的政治遠見，體現了中
國政府堅定的國家意志以及愛好和平
的一貫傳統。斯蒂爾盛讚香港是一座
充滿活力之城。同時，香港也是一座
溫暖之城，社會和諧有序、市民安居
樂業、多元文化並存、傳統與現代交
融，這是斯蒂爾對香港最真實的感
受。

面對各種挑戰展現強大韌性
英國保守黨前首席運營官、投資銀

行家卡普林充分肯定香港自回歸以來
的經濟發展成就。卡普林從香港全球
首屈一指的經濟自由度、國際矚目的
國際金融中心、穩固的國際航運中心

地位等方面，積極評價香港回歸以來所取得的
輝煌。卡普林表示，香港在社會制度、稅收制
度、金融人才方面均優勢明顯，這將進一步堅
定國際資本對香港的信心。

英國劍橋市前市長皮帕斯認為，香港正處在
一個穩定、繁榮和充滿機遇的新紀元。香港回
歸25年來所取得的成就，根本原因在於 「一國
兩制」政策的成功實踐。堅守 「一國兩制」的
初心，這是香港長期穩定繁榮的基礎。25 年
來，香港面對各種挑戰一直表現出強大的韌
性，尤其是近年的新冠疫情使得香港經歷了諸
多困難，但疫情之後香港一定會開創一個更加
繁榮的新時代。

【香港商報訊】據新華社報道，在香港有這樣一
類外國人，他們或因家庭、或因工作、或因個人理
想來到這座城市，便不再離開。香港是他們喜愛的
城市。在這裏，他們像普通香港人一樣生活和工
作。他們熟悉這裏的環境，喜歡這裏的美食、美
景，更看好未來的發展機遇。談到成立25周年的香
港特別行政區，他們希望 「一國兩制」繼續行之有
效，希望香港能長期繁榮穩定。

「一國兩制」 具創造性
符合香港實際

「7月1日對香港來說是非常特別的一天。25年
前，我在電視上觀看了香港政權交接儀式。」74歲
的高禮文回憶當年的情形時如是說。

澳洲人高禮文是香港大學法學院客座教授。1991
年來到香港後，他便深深愛上了這座城市。 「香港
獨具魅力，我來了就不想走了。在這座充滿生機的
城市裏，我感受到了活力、自由、高效。」

高禮文表示， 「一國兩制」是具有創造性的，是
符合香港實際的，並在香港獲得成功。他認為，在
過去的25年裏， 「一國兩制」經受住了各種壓力及
考驗，尤其是2019年的 「修例風波」。

作為一名法學教授，他特別指出，香港國安法的
頒布實施非常必要，幫助社會恢復穩定和安寧。高
禮文非常反感一些外部勢力試圖藉損害香港利益來
打壓中國的發展，他說： 「只有中國好，香港才會
好。」

談及完善選舉制度後香港特區舉辦的三場選舉，
高禮文認為都非常成功。他特別提到第七屆立法會
選舉， 「沒有人跑來跑去亂扔東西，沒有人大喊大
叫……」話語中流露出香港 「黑暴」肆虐時他心中
的失望。

在高禮文心中，香港無可替代。 「這座城市是一
個絕佳的生活和學習的地方。我期待看到 『一國兩
制』在香港繼續成功實踐，祝福香港。」

在港外國公司生意越做越大
美國人詹康信的辦公室位於香港灣仔一座大樓的

高層，向北便可看到金紫荊廣場和香港會展中心。
他清晰地記得25年前，他在辦公室眺望窗外，見證
了香港回歸的歷史性時刻。

上世紀 60 年代，詹康信在日本創辦嘉柏環球集
團，從事跨國物流。1978年，他把集團總部遷到香
港後，便從未有過離開這裏的念頭。他說： 「香港
回歸25年來，我們的生意越做越大，我們在香港的

經營能力也在多方面得到提
高。」

自 2003 年起，詹康信每
年都會受邀參加香港特區政
府舉辦的香港回歸祖國慶祝
活動。他說： 「在我看來，
『一國兩制』是行之有效

的。」
詹康信認為，中國市

場的穩步開放為在港
企業提供了非常好的
機會，許多公司能
夠 藉 此 擴 大 業
務。

在他看來，
香港與內地優勢
互補。 「許多成功
的中國內地企業和
個人在香港投資，企
業在香港上市。這對香
港金融市場是一個巨大的
支持，讓香港繼續保持國際
金融中心地位。」香港背靠內地，尤其是身處粵港
澳大灣區，這是一個重要優勢。詹康信計劃在香港
進軍新業態，增加在港投資。

過去一段時間，香港經歷了不少挑戰，但詹康信
認為，不管香港經歷何種困難，都能很快恢復過
來，並且變得比過去更強大。

在詹康信眼中，香港有穩定的營商環境、勤勞智
慧的人民、公平合理的稅收制度、強大的法治、高
效的基建設施、便捷的交通、優美的自然景色、美
味的食物。他相信中國政府希望香港成為祖國強大
的一部分。

香港是成就夢想之地
「毋庸置疑，香港因回歸而受惠，在回歸後不斷

成長發展。」34歲的斯溫德爾頓來自加拿大，大學
畢業後被香港經濟快速發展所帶來的機遇所吸引。
在香港短期實習後，他決定留在這裏，目前在香港
一家銀行工作。

對斯溫德爾頓來說，香港是奮鬥拼搏之地，是成
就夢想之地。 「這裏有太多機會了！我想在這裏開
啟我的事業。」他認為，香港可以提供一個很好的
平台來實現個人理想。

作為金融行業從業者，斯溫德爾頓特別提到，很多

想在亞太
地區投資的
國際公司都會
選擇香港。 「香港地理位置優越，作為連接中國內地
與世界的橋樑，為國際公司提供了很多便利。」

談到香港25年來的發展，斯溫德爾頓表示，目前
香港是世界最自由經濟體之一。 「香港回歸前夕，
一些人曾表示擔心，但事實證明，回歸之後，香港
騰飛了。」他認為， 「一國兩制」在香港的實踐很
成功。

斯溫德爾頓說，對於外國人來說，香港非常棒。
香港是一座東西方文化交融的城市，有中西兼容的
生活方式，可以品嘗到世界各地的食物。他喜歡香
港的茶餐廳，愛吃這裏的點心。

香港城市格局緊湊，市中心和大自然距離很近。
對熱愛登山的斯溫德爾頓來說，從市中心出發，很
快就可以到達有山有沙灘的地方。

斯溫德爾頓始終認為香港在他心中具有獨特魅
力，而且不會改變，香港的未來會更好。

香港美食美景機遇多

活力自由高效兼備

全球首100大銀行中，有超過70家在香港營業，超過29家跨國銀行在香港設置地區總部。

◀白龍天認
為，香港在國家

經濟發展中有着獨
特的地位和作用。

▲香港這亞洲魅力之都，外國
人都讚不絕口。

在詹康信眼中在詹康信眼中，，香香
港有穩定的營商環境港有穩定的營商環境
和勤勞智慧的人民和勤勞智慧的人民。。

在高禮文心中在高禮文心中，，
香港無可替代香港無可替代。。

國際金融中心地位難被取代

▲▲龐華毅表示龐華毅表示，，有有
國家的支撐國家的支撐，，香港作香港作
為國際金融中心的地為國際金融中心的地
位將會更加牢固位將會更加牢固。。
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